REFURMA



27/05/25

LEGISLATIVO



LLEVA LA CNTE 11 DÍAS SIN FRENO

NADIA ROSALES, CLAUDIA GUERRERO Y NATALIA VITELA

La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) cumplió ayer 11 días de protestas en la CDMX y elevó su reclamo a la Presidenta Claudia Sheinbaum exigiéndole nuevas respuestas a sus demandas.

Para los maestros en paro, el punto de partida sería la reinstalación del diálogo con la Mandataria para resolver su pliego petitorio, que incluye la abrogación de la Ley del ISSSTE y reinstalar el sistema de pensiones vitalicias.

La Mandataria ofreció ayer diálogo, pero no con ella, sino con los titulares de la SEP, Gobernación y el ISSSTE, lo que fue rechazado por la CNTE.

"La Presidenta debe restablecer la comunicación y una vez que se dé podemos desarrollar todas las mesas que se requieran", dijo Pedro Hernández, de la Sección 9 de la CDMX.

La Mandataria reventó ayer en contra de la CNTE a la que acusó de antidemocrática, de afectar a la ciudadanía, de dejar sin clases a 1.2 millones de alumnos y de actuar en contra del pueblo, al tratar de boicotear la elección judicial.

"¿Qué tiene que ver la demanda de la derogación de la Ley de ISSSTE del 2007 con el INE? Ahora ya plantean lo mismo que la derecha, que hay que boicotear la elección judicial del domingo. ¿Qué tienen que ver las jubilaciones con boicotear la elección del Poder Judicial? iNo, bueno! Pues está igual eso que lo que dicen los más conservadores", consideró la Presidenta. REFURMA

PP-6

27/05/25

SECCIÓN

LEGISLATIVO



Impacta huelga en casi todos los planteles en Oaxaca

Pega paro de CNTE a 10% de escuelas

Afecta movilización de los docentes a un millón 200 mil estudiantes

NATALIA VITELA Y CLAUDIA GUERRERO

clases por el paro de labo- des con mayor pobreza en el res que la Coordinadora Na- País, donde 95 por ciento de cional de Trabajadores de la los planteles educativos paró. Educación (CNTE) sostiene desde el pasado 15 de mayo, escuelas en Oaxaca, 12 mil lo que ha afectado a un mi- 484 pararon, lo que afectó a llón 200 mil niños, informó poco más de 809 mil estuayer Mario Delgado, Secre- diantes, según el reporte del tario de Educación.

"De las 202 mil 184 escuelas (a nivel nacional), tenemos que pararon 19 mil 974, lo cual es un 9.8 por cien- tuvieron clases 12 mil 484, de to", aseguró Delgado durante la mañanera en Palacio Nacional.

El funcionario indicó que uno de los estados más afec- nuyó en un 90 por ciento". Casi un 10 por ciento de es- tados por el paro magisterial

Es decir, de las 13 mil 137 funcionario.

"En Oaxaca, el viernes no las 13 mil 137; esto es el 95 por ciento. Sin embargo, hay que destacar que en algunos días de la semana esta cifra dismi-

Otras de las entidades cuelas del País no ha tenido es Oaxaca, una de las entida- más afectadas son Zacatecas, con 49.59 por ciento de escuelas en paro; Chiapas, con el 18.24 por ciento: Baja California Sur, con el 13.79 por ciento, y Guerrero, con el 13.27 por ciento.

> Delgado precisó que son tres estados son los que concentran el mayor número de

PP-6



27/05/25

LEGISLATIVO



escuelas que no está teniendo clase, pero confió en que están a tiempo de que se reinicien las clases para tener un buen cierre del ciclo escolar.

-¿Hay alguna previsión en caso de que esto no ocurra?, se le preguntó al Secretario.

"Pues tendríamos que trabajar con ellos, principalmente con Oaxaca, para que no perdieran el ciclo escolar, pero estamos seguros de que se va a actuar con responsabilidad y no se va a afectar a estos niños y estas niñas. Es una demanda de los padres y madres de familia, que terminen bien su ciclo, se lo merecen", respondió.

La Presidenta Claudia Sheinbaum afirmó que el Gobernador de Oaxaca, el morenista Salomón Jara, también ha ayudando a generar las condiciones de diálogo con los maestros de la entidad.

"En el caso de Oaxaca, Mario (Delgado) ha estado con los maestros de Oaxaca de la sección 22 muchísimas veces en Oaxaca. Ellos tienen una demanda muy justa para los niños y las niñas de que se diera uniformes escolares a todos los niños y niñas de Oaxaca. Se cumplió esa demanda", aseguró.

"La Escuela es Nuestra está en Oaxaca y algunas otras demandas de la propia Coordinadora de la sección 22. Tienen derecho a manifestarse, tienen derecho, este es un País libre".

El 15 de mayo, tras marchar por el Día del Maestro, integrantes de la CNTE tomaron el Zócalo y se declararon en paro indefinido de labores en demanda de que sea abrogada la Ley del ISSSTE de 2007 para cambiar el régimen de pensiones.

También exigen aumento salarial del 100 por ciento directo al sueldo base. PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN



PP-6 27/05/25

LEGISLATIVO







OBSTINADOS. Integrantes de la CNTE bloquearon los accesos a instalaciones federales para exigir el cumplimiento de su pliego petitorio.